

## 令和元年第 4 回安芸市議会定例会

### 市長開会あいさつ（要旨）

本日、議員の皆様のご出席を賜り、令和元年第 4 回安芸市議会定例会が開催できますことを厚く御礼申し上げます。

はじめに、先の高知県知事選挙は、浜田省司氏が当選されました。高知県東部の置かれた厳しい状況をご承知いただき、県勢の発展に向けリーダーシップを発揮していただくことを期待しております。

また、本日で任期満了となり、これまで 3 期 12 年にわたり県勢浮揚に取り組んでこられました尾崎正直知事には、安芸市勢の発展においても多大なご貢献をいただき、心から感謝申し上げます。

次に、令和元年台風 19 号により被害を受けた被災地の方々への支援についてご報告いたします。

台風 19 号及び引き続き豪雨により被災された皆様に謹んでお見舞い申し上げますとともに、犠牲となられた方々に心からご冥福をお祈りいたします。

本市では、市役所本庁舎等に義援金箱を設置し、11 月 29 日まで受付を行いましたところ、23 万 9,954 円の義援金が寄せられました。この義援金につきましては、高知県を通じて被災地に届けられることとなっております。

ご支援をいただきました皆様に心から感謝申し上げます。

次に、国政の動向及び来年度の市の予算編成方針について申し上げます。

国は、「経済財政運営と改革の基本方針 2019」“いわゆる骨太の方針”におきまして、人口減少や少子高齢化の急速な進展は、世界的にも経験のない、日本経済が直面する最大の壁であり、今後の経済財政運営において、これら人口減少等の課題を克服し、持続的かつ包括的な経済成長を実現させることと、財政健全化の達成を両立させていくことを最重要目標として掲げ、取り組みを進めて行くこととしております。

国の来年度予算の概算要求は、高齢化の進展で増加する社会保障費等を背景に、過去最大の要求額となっております。また、この10月からの消費税率引き上げが、経済の回復基調に影響を及ぼさないよう、引き続き臨時的な予算措置を講じることとされており、地方財政に与える影響にも十分な注意が必要であります。

本市におきましては、依然として不透明な地域経済の動向や、引き続き人口減少に伴い、自主財源となる市税収入の大幅な伸びは見込めない状況にあります。令和2年度の地方財政計画における地方の一般財源総額は、「骨太の方針 2019」において、平成30年度の水準を確保するとされておりますが、本市の財政構造は国の地方交付税に大きく依存しており、依然として予断を許さない状況にあります。

こうした厳しい状況の中にもありますが、中長期的な財政計画に基づく財政健全化路線を堅持し、限られた財源の効率的かつ効果的な配分を行うこ

とを念頭に置き、「公共施設等の強靱化とインフラ復旧の加速化」、「保育・教育環境の充実と人材育成の強化」、「農林水産業の基盤強化と雇用創造の推進」、「観光誘客の増大と新たな交流人口の創出」を4つの重点項目として、来年度の予算編成に努めてまいります。

それでは、市政の主要な課題等につきまして、ご報告いたします。

はじめに、「新庁舎の建設」についてであります。

新庁舎に必要な機能や施設を示す整備方針、配置や規模に関する考え方を示す施設計画、スケジュールや事業費を示す事業計画など、今後、設計や工事を進めるうえで根幹となる基本計画を策定いたしました。

基本計画の策定にあたりましては、市民の皆様の新庁舎に対する考えやご意見を広くお伺いするため、アンケート調査や利用実態調査を行うとともに、大学の専門家や市内の各種団体の代表者等で構成する「新庁舎整備検討委員会」による検討や、市議会に設置された新庁舎建設調査特別委員会による調査、市職員からの意見聴取等を踏まえまして、幅広い見地から計画内容の検討を行ってまいりました。

また、11月17日には、基本計画の市民説明会を開催し、市民の皆様から多くのご意見をいただいたところでございます。

今後は、それぞれのご意見やご提案等を踏まえまして、基本計画に定めた事項を整理したうえで、建物の構造や配置、各階の基本的なレイアウト、備えるべき機能や設備、内観や外観のデザイン等について、基本設計に反映させてまいりたいと考えております。

次に、「統合中学校の建設」についてであります。

本年 6 月に、県への農地転用許可申請を行い、11 月 21 日に高知県から農地転用の許可をいただきました。

これを受け、財産の取得につきまして今期定例会に議案を提案しております。議決をいただければ、速やかに用地取得を行い、本年度中に造成工事に着手してまいりたいと考えております。

なお、新中学校の総事業費につきましては、現在実施しております建築の実施設計業務等において、適宜、精査してまいります。

次に、「庁舎及び市立安芸中学校跡地活用」についてであります。

本年 8 月に立ち上げた、跡地活用検討準備委員会において協議を重ねており、この 10 月には 3 回目となる検討準備委員会を開催いたしました。

透明性や公正さを担保するため、多くの市民の皆様のご意見をお伺いすることが重要であることを念頭に、具体的な検討手法について協議しており、来年 1 月には、検討準備委員会としての方針を決定してまいりたいと考えております。

次に、「安芸市移住定住促進計画の策定」についてであります。

平成 29 年度に立ち上げた庁内プロジェクトチームにより、移住・定住の促進に向けた取り組みについて検討を重ね、この 11 月に安芸市移住定住促進計画を策定いたしました。

当計画におきましては、移住・定住の促進により、地域コミュニティの維持を図り、人材が不足する分野での担い手確保を目指していくことを基本的な方針としております。

方針に基づきまして、空き家バンクの登録物件の拡充を図り、人口減少が進んでいる地域への移住促進に努めてまいります。

また、担い手となる人材の確保に向け、新規就農希望者の呼び込みなど、農林課をはじめとした関係各課の更なる連携を図り、取り組みを強化してまいります。

次に、「阪神タイガース秋季キャンプ」についてであります。

今年の秋季キャンプは、10月31日から11月19日までの日程で行われ、昨年を上回る延べ33,700人の観衆が安芸タイガース球場に詰め掛けました。

来年は球団創設85周年の節目の年であり、この安芸キャンプで力を付けた若手選手らの活躍による来期の優勝、日本一奪還を期待するとともに、スポーツキャンプのまちづくりをより一層推進してまいります。

次に、「第45回安芸タートルマラソン全国大会」についてであります。

今年の大会は12月8日の開催で、45回目を迎えることとなります。

昭和50年の第1回大会から今大会まで、延べ38,531名のランナーにご参加いただき、全国有数のマラソン大会として成長してまいりました。

今年は、男性の参加資格を、40歳から30歳に引き下げており、昨年

より 54 名多い、1,063 名にお申し込みいただいております。

また、今年も、本市観光特使の元阪神タイガース掛布雅之氏をゲストランナーにお迎えし、選手の皆様の思い出に残る素晴らしい大会となるよう準備を進めております。

本大会にお力添えいただいております関係の皆様、心から感謝を申し上げますとともに、今後におきましても、スポーツ人口並びに交流人口の拡大に努めてまいります。

次に、「安藝國虎没後 450 年記念展」についてであります。

今年は、安藝國虎没後 450 年を迎えることから、10 月 12 日から 12 月 22 日までの会期で市立歴史民俗資料館において、「安藝國虎没後 450 年記念展」を開催しております。

記念展では、國虎の書状をはじめ、初公開となる安藝國虎・有澤石見・黒岩越前の位牌も公開しております。

このほか、記念行事として、安藝國虎ゆかりの地を訪ねる「文化財史跡めぐり」や、人形劇「國虎物語」の上演会を行いました。12 月 8 日には、「國虎と長宗我部元親 攻防の地」をめぐる見学バスツアーも予定しております。

市民が豊かな心で郷土愛を育ていけるよう、今後も、歴史と文化の保存・継承に努めてまいります。

最後に、「教育」についてであります。

優れた教育活動を実践する高知県内の小中学校をたたえる「坂本教育賞」を安芸市立安芸中学校が受賞いたしました。

本校は、生徒と全教職員が一丸となって、挨拶や校内清掃に取り組む「チーム AKI」の教育活動が高く評価され、受賞につながったものであります。

また、この 11 月には、井ノ口小学校がボランティア功労者厚生労働大臣表彰を受けております。

ミニデイサロンでの高齢者との交流や、妙見山山頂の草刈り等を多年に渡り実践しており、また、昨年度の防災学習におきましては、地域の方々と共に「井ノ口小学校校区安全マップ」を作成するなど、地域活動や福祉教育推進校としての活動が顕著であることが評価され、受賞につながりました。

これらの取り組みを市内小中学校に広め、さらなる教育力の向上に努めてまいりたいと考えております。

続きまして、今議会に提案いたしました議案をご説明いたします。

まず、予算案件は、令和元年度安芸市一般会計補正予算など 5 件であります。

このうち、一般会計補正予算は、主な増額として、僧津地区へ建設予定の統合中学校用地造成工事に 6 億 4,500 万円、園芸用ハウス整備事業補助金に 3,658 万円余り、観光情報センター外構改修等に 1,000 万円などで、総額 9 億 7,532 万 1 千円を増額するものであります。

次に条例議案は、『安芸市固定資産評価審査委員会条例の一部を改正する条例』など 8 件でございます。

その他の議案は、人事案件 1 件、その他案件 3 件の計 17 件であります。

各議案につきましては、後刻、副市長並びに担当課長から詳しくご説明申し上げます。

十分にご審議をいただきますとともに、それぞれの案件につきまして、適切にご決定を賜りますようお願い申し上げます、開会のごあいさつといたします。